

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm 12 767

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Jueves 23 de Marzo de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 23 (2 m.)

Las Cortes

Senado

Español censura el Arancel, que perjudicó a la agricultura.

Valero Hervás lo ataca también, considerándolo proteccionista en beneficio de Cataluña.

García Vaquero pide que se desgraven los envases de vidrio para azufre y sulfato de cobre.

Palacio defiende a la Junta de Aranceles y Valoraciones.

Intervienen Ubierna y Santa María.

Orden del día.

Se aprueba el acta y se levanta la sesión.

Congreso

Formulanse varios ruegos.

Romeo anuncia una interpelación sobre Marruecos.

Prida se excusa de aceptarla, por considerarla inoportuna.

Barcia interpeló respecto a la gestión de Silió. La considera perturbadora. Habla de la reforma del Consejo de Instrucción pública y de la fiesta escolar. Juzga reaccionaria la política de Silió. Requiere a Sánchez Guerra para que declare si la aprueba.

Le contesta Silió, protestando de que se traten de resucitar las cuestiones de clericalismo y anticlericalismo. Explica la reforma del Consejo y defiende el señalamiento de la fiesta escolar, porque Santo Tomás fué el tradicional patrón de los estudiantes. Dice que desea la unión de los escolares y censura que en ciertas campañas hable la pasión.

Rectifican.

Orden del día: se reanuda el debate sobre el Banco de Barcelona.

Rectifica el marqués de Olerdola. Ataca a Cambó, opinando que los hombres públicos deben apartarse de los asuntos privados caso de incompatibilidad. Habla de las gestiones de Cambó en el asunto del Banco Arnús y la participación en el negocio de los yacimientos potásicos. Insiste en la incompatibilidad de Bertrán y Musitu en la cuestión.

Cambó rectifica, afirmando que jamás recomendó ningún asunto civil. En el asunto Arnús visitó a Romanones pidiendo que se hiciera justicia. Censura que la Unión Monárquica traiga a la Cámara querrelas contra la «Liga».

Bertrán y Musitu declara que cuando se discute la reforma del Código intervendrá. Excúsase de hablar del aspecto político por haberlo hecho Sánchez Guerra y Cambó.

Termina la interpelación y se levanta la sesión.

Notas políticas

Un almuerzo

El Marqués de Alhucemas invitó

a almorzar a Villanueva, Alcalá Zamora y Gasset, informándoles de los acuerdos tomados para la propaganda liberal.

Mostraron su conformidad.

A primeros de Abril se celebrará un acto para sellar oficialmente la concentración.

Lo del Metro

Los concejales de Madrid, muéstranse indignados por el nombramiento de Alcalde de Real Orden.

Reunieron todos, excepto los conservadores, albistas y ciervistas, acordando renunciar los cargos que ostentan y exigir al nuevo Alcalde que cumpla los acuerdos del Ayuntamiento respecto a las obras del Metropolitano.

Propusieron una dimisión colectiva, pero no prosperó.

Entre los funcionarios municipales hay agitación con motivo de los atropellos de que fué objeto la guardia municipal. Hablan de huelga.

Se dice que el Marqués de Villabragima presidirá la sesión del viernes, pues el Ayuntamiento no le ha aceptado la dimisión.

Varias noticias

Choque de frenos

MIRANDA.—De un tren de mercancías se escaparon catorce vagones, chocando con una máquina que hacía maniobras.

Resultaron muertos el maquinista Tors y el contratista de maderas Alejandro Ortiz y gravemente heridos, el conductor y el mozo de tren.

El conductor se salvó, arrojándose al suelo.

El Capitán general de Cataluña

BARCELONA.—Llegó el general Primo de Rivera, posesionándose de la Capitanía general.

Después conferenció con el Gobernador civil, general Martínez Anido.

Nuestra acción en Marruecos

El temporal

MELILLA.—A causa del temporal se han aplazado nuevamente las operaciones.

La artillería mora

ALGECIRAS.—Llegó el «Reina Regente» y después de carbonear marchó a Melilla.

Los tripulantes refieren que los moros los cañonearon frente a Alhucemas, sin alcanzarlos.

Agregan que tienen cañones enterrados.

Impresos baratos en esta imprenta

AUDIENCIA

Señalamientos para hoy.

MURCIA-CATEDRAL.—Pleito seguido entre don Pedro Manzano Pellicer y la Sociedad Sala, Navarro y Verdú, sobre pago de cantidad.

Letrados, señores Jiménez Arribas y Gotor.

Procuradores, señores Ponce y Panadero.

ALBACETE.—Causa, contra José Santos y otro, sobre contrabando.

Letrados, señores Martínez Falero y Gotor.

Procuradores, señores Vergara y Bermudez.

HELLIN.—Causa, contra Manuel Rodríguez y otro, sobre hurto.

Letrado, señor Yáñez Rubio.

Procurador, señor Alcázar.

Sociedad Filarmónica

UN CONCIERTO

El día 27 del actual, a las diez de la noche, se celebrará en el Teatro Circo un brillante concierto a cargo del eminente violinista don Antonio Fernández Bordás, Director del Real Conservatorio de Música y Declaración de Madrid, con la cooperación del notable pianista señor Lucas Moreno.

Como el señor Fernández Bordás es una gloria artística de fama mundial, honra de España, no es necesario que nosotros encarezcamos en estas líneas la excepcional importancia de este concierto, por lo que nos limitamos a felicitar con sincero entusiasmo a la Sociedad Filarmónica Albacetense que lo ha organizado.

El programa del concierto será el siguiente.

PRIMERA PARTE

Sonata en fa mayor op. 24), Beethoven.

Allegro.

Adagio molto espresivo.

Scherzo, Allegro molto.

Rondó, Allegro ma non troppo.

Para violín y piano por los señores Bordás y Lucas.

SEGUNDA PARTE

(a) Berceuse, C. Cui.

(b) Liebes leid, F. Kreisler.

(c) Liebes freud, F. Kreisler.

(d) Zapateado, Sarasate.

Para violín por el señor Fernández Bordás.

Sonata en la mayor, Scarlatti.

Nocturno en fa sostenido mayor, Chopin.

Scherzo en si bemol menor, Chopin.

Para piano por el señor Lucas Moreno.

TERCERA PARTE

Momento musical, Schubert.

Romanza en sol, Beethoven.

Preludio y allegro, Pugnani.

Para violín por el señor F. Bordás.

Navarra, Albeniz.

Seguidillas, Albeniz.

Rapsodia núm. 11, Liszt.

Para piano, por el señor Lucas Moreno.

EN EL AYUNTAMIENTO

LA SESION DE AYER

Fuó presidida por el Alcalde, asistiendo además los concejales señores Martínez Gutiérrez, Ayala, Jiménez, Falcó, Martínez Molina, Panadero, González Vera y Fernández Nieto.

Se aprueban el acta de la sesión anterior y varias cuentas.

Se autoriza para realizar obras, conforme solicitan, don Timoteo Alcantud González, doña Isabel Moreno Martínez, don Leopoldo de la Encarnación, don Antonio Martínez Bernabé, doña Camila Moreno López, doña Manuela Vela Agueda, don Jesús Leal Santoyo, don Alonso Sánchez Picón, don Francisco Hoyos Martínez y don Francisco Martínez Martínez.

Una instancia de Juan Bonal Alcaráz, solicitando se le adjudique en propiedad el cuarto n.º 9 de la planta baja del Mercado de la Plaza Mayor, que viene ocupando provisionalmente. Concedido.

Otra de Roque Rubio Albertos, solicitando sea dividido en dos el cuarto señalado en dicho Mercado con los números 20 y 21. Conforme.

Otra de Gil López, regador y encargado de la calefacción de este Ayuntamiento, solicitando una gratificación como en años anteriores. Concedida.

Otra de Gregorio Moreno y otros vecinos de la calle de la Cruz, solicitando la continuación de la línea de aguas potables por dicha calle. Se acuerda hacerlo.

Resultado de la subasta de caza del monte Los Ballesteros adjudicada a don José María Cabor Rovira, en la cantidad de 70 pesetas por cada uno de los 6 años. Aprobada.

También se aprueba la subasta de la Plaza Mayor, adjudicada a don Antonio Rojas Moya en la cantidad de 25.555 pesetas.

La Comisión de aguas da cuenta de las gestiones realizadas cerca de la Eléctrica Albacetense con motivo de la proyectada subida de los precios por el fluido que suministra para la elevación de aguas.

El señor Falcó habla como miembro de la Comisión explicando las gestiones realizadas.

El señor González Vera dice que lo que se refiere a la elevación del precio, corresponde a la Comisión de Hacienda y pide quepase a ésta. Propone que la Eléctrica exponga un dictamen, contrastado por un técnico independiente en que se expresen las razones que le impiden rebajar el precio.

El señor Panadero recomienda que cuando esté todo el material se hagan las cosas con urgencia.

El Alcalde dice que la línea actual es insuficiente.

El señor Martínez Gutiérrez dice que no se puede celebrar la fiesta del Arbol por resultar muy pequeñas las plantas que se han traído y no ser a propósito.

J. NOGUES

ORUJANO—DENTISTA
Mayor, 22. principal
ALBACETE

El nuevo Gobernador

Ayer, a la una de la tarde, procedente de Málaga, llegó a esta Capital el Gobernador civil de la provincia, don Miguel de Mérida Díaz.

En la estación férrea había congregado numerosísimo público, destacándose bellas y elegantes damas.

El señor Mérida fué saludado por las autoridades y diversas comisiones de jefes y funcionarios de las oficinas públicas de Albacete.

Sea bien venido y cuente con nuestra modesta cooperación para cuanto se relacione con la gestión que le está encomendada, en bien de los intereses generales de esta provincia.

Espectáculos

SALON LICEO

Funciones de cine por tarde y noche, a las siete de la tarde y tres cuartos de la noche.

Gran programa de películas.

Se proyectará un episodio del grandioso cine drama «Prueba de Hierro», del que es protagonista el actor español, Antonio Moreno.

TEATRO CERVANTES

Terminada la proyección de la celebrada película «Barrabas», se anuncia para hoy la que lleva por título «El misterio del Radium».

Secciones a las 8 de la tarde y 10 de la noche.

En la sección de la noche debutará la notable artista Monna Montero.

Delegación de Hacienda

El Administrador de Rentas estancadas en esta provincia, don Casimiro Muñoz, ha sido ascendido a Jefe de negociado de segunda clase.

Ayuntamiento

En la recaudación de consumos de la segunda decena del mes actual, ha habido un aumento de 822'92 pesetas, sobre lo ingresado en igual periodo del año anterior.

Una boda

Han contraído matrimonio en esta capital el industrial don Enrique Sanz López y la agraciada señorita Adelina Cifuentes Rubio.

Vacantes

MENAYA.—Secretario del Ayuntamiento, con la asignación de 3.500 pesetas.

CAZA

Se arrienda, para caza, un monte, en término de Lietor.
Razón: en esta imprenta.